

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan mengenai implementasi nilai-nilai Pancasila disekolah berbasis pesantren (SMP Islam Plus (IP) Al-Banjari Blora) dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Implementasi nilai-nilai Pancasila di SMP Islam Plus (IP) Al-Banjari berjalan dengan baik. Proses implementasi dilakukan dengan melaksanakan kegiatan-kegiatan pembiasaan yang sesuai dengan nilai yang terkandung pada setiap sila Pancasila. Kegiatan yang dilakukan untuk menumbuhkan sikap ketuhanan ialah sholat dhuha, membaca asma'ul husna sebelum jam pelajaran dimulai, sholat dhuhur berjamaah, dan simaan al-qur'an setiap selesai istirahat, serta program Jumat beriman, yakni pembacaan surat al-Kahfi dan al-Waqi'ah setiap hari Jumat. Kegiatan yang dilakukan untuk menumbuhkan sikap kemanusiaan yang adil dan beradab meliputi Mengajarkan dan membiasakan menolong teman yang sedang kesusahan, dan menghormati orang yang lebih tua. Kegiatan yang dilakukan untuk menumbuhkan sikap persatuan ialah mengadakan gotong royong setiap dua minggu sekali pada hari Jumat. Kemudian untuk menumbuhkan pribadi yang sesuai dengan sila keempat dilakukan dengan pemilihan Ketua OSIS dan pengadaan rapat OSIS setiap dua minggu sekali pada hari Sabtu. Sedangkan kegiatan yang dilakukan untuk menumbuhkan siswa sesuai dengan sila kelima pihak SMP Al-Banjari menyamakan menu makanan antara guru dan siswa.
2. Hasil dari implementasi nilai-nilai pancasila disekolah berbasis pesantren (SMP Islam Plus (IP) Al-Banjari Blora) adalah terbentuknya siswa yang tertib dalam menjalankan ibadah, Tidak membeda-bedakan dalam memilih teman, Menghormati setiap teman yang berbeda ras dan budayanya, Berani mengemukakan pendapat di depan umum, dan Mampu menjauhkan segala bentuk tindakan kekerasan dan pemaksaan.

B. Saran-saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan semoga dapat memberikan manfaat bagi pembaca. Selanjutnya tanpa mengurangi rasa hormat kepada pihak manapun dan dengan segala kerendahan hati, peneliti memberikan saran sebagaie berikut:

1. Kepada guru, untuk selalu mengingatkan dan mendorong siswa untuk melaksanakan kegiatan-kegiatan pembiasaan yang ada di sekolah.
2. Kepada siswa, untuk selalu melaksanakan kegiatan-kegiatan pembiasaan dengan baik dan tertib tanpa harus menunggu perintah dari guru.

